

Landeshauptstadt Magdeburg
Änderungsantrag

DS0110/09/1 öffentlich

Zum Verhandlungsgegenstand	Datum
DS0110/09	09.06.2009

Absender SPD-Stadtratsfraktion	
Gremium Stadtrat	Sitzungstermin 25.06.2009

Kurztitel Pflegerstrukturplanung 2009 bis 2011

Der Stadtrat möge beschließen:

1. die Pflegerstrukturplanung ist so zu überarbeiten, dass eine Bedarfsanalyse der Bevölkerungsentwicklung und der Bedürfnisse der Pflegebedürftigen – bezogen auf die einzelnen Stadtgebiete - ausgewiesen wird.
2. dass die Unterversorgung an Pflegeeinrichtungen und Treffpunkten für ältere Bürgerinnen und Bürger in den südöstlichen Stadtteilen beseitigt wird.

Begründung

Die Pflegerstrukturplanung 2009 bis 2011 weist einen signifikanten Mangel auf. Sie bezieht sich auf die Entwicklung der Pflegebedürftigen und der Pflegequote und die Darstellung der allgemeinen Magdeburger Pflegesituation. Vernachlässigt wurde indes eine Analyse des Pflegebedarfs nach Stadtgebieten.

Schon jetzt ist anhand der Abbildungen 9 und 12 der Drucksache eindeutig erkennbar, dass der Süd-Osten Magdeburgs mit Pflege- und Betreuungseinrichtungen für ältere und pflegebedürftige Bürger unterversorgt ist.

So verfügt der Süd-Osten der Landeshauptstadt weder über Alten- und Service-Zentren, noch über offene Treffs.

Weiterhin führen diese Grafiken auf, dass die südöstlichen Stadtteile Fermersleben, Buckau, Leipziger Straße, Hopfengarten, Salbke, Westerhüsen, Beyendorfer Grund, Beyendorf-Sohlen und weitere über gar keine Pflegeplätze verfügen. So sind betroffene Bürgerinnen und Bürger gezwungen ihr gewohntes Umfeld zu verlassen.

Dies fällt vor allem dann schwer, wenn sie über Jahrzehnte hinweg in den Stadtteilen vernetzt waren. Auch deren Angehörige müssen für Besuche weite Strecken auf sich nehmen. Die zukünftige Pflegesituation der dort lebenden Einwohner muss also gesichert werden.



Martin Danicke
Stadtrat SPD-Stadtratsfraktion